



## Síntesis de medios

15 de julio de 2025

### Primeras Planas

Aplica EU arancel del 17% al tomate  
Ocultan resultados de cinco auditorías a Pemex  
"México buscará un acuerdo global con EU"  
"Demandaré... no se dialoga con el abogado de un narco": Claudia  
Aplica EU arancel de 17.09% al jitomate mexicano  
EU asesta nuevo golpe arancelario a México: le impone ahora 17% al tomate  
Arancel a jitomate es una decisión política  
Catean Tepito  
¿Y los chavos mexicanos?

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Detienen a 6; aseguran autolavado y lavandería

Autoridades de la CDMX y federales aseguraron un autolavado y una lavandería que eran utilizados como centros de distribución de narcomenudeo, operados presuntamente por La Unión Tepito. En el operativo participaron elementos de la SSC capitalina, la Semar y la FGJ. El jefe de la Policía de la CDMX, **Pablo Vázquez**, informó que en total fueron detenidas seis personas y que se aseguraron más de mil 800 dosis de presunta droga. [Excélsior](#) / [UnomásUno](#) / sin mención: [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [El Financiero](#) / [Contra Réplica](#) / [Eje Central](#) / [Basta](#)

#### Refuerzan seguridad en alcaldía

Serán 200 elementos de seguridad los que se sumen al "Operativo Verano Seguro" en la demarcación Miguel Hidalgo, informó el alcalde Mauricio Tabe. En conferencia de prensa desde el Parque Lira, el alcalde detalló que dicha estrategia comenzó el 14 de julio y tiene el objetivo de mantener la tranquilidad de los vecinos de la demarcación, y de los visitantes. "Vamos a desplegar este operativo en los cinco sectores de Miguel Hidalgo, contando con el apoyo de la SSC y gracias al apoyo del secretario de Seguridad, **Pablo Vázquez**, y de todo su equipo", indicó. [El Heraldo de México](#) / [Ovaciones](#) sin mención: [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [La Razón](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [La Prensa](#)

#### Se inicia diálogo contra gentrificación

El Congreso de la CDMX convocó a un foro contra la gentrificación, en el contexto de la marcha del pasado 4 de julio, donde hubo actos vandálicos y daños a negocios. Es importante mencionar que, tras la primera marcha contra la gentrificación de la capital, el Gobierno organizó una asamblea ciudadana para tratar el tema en la colonia Condesa, alcaldía Cuauhtémoc. Se informó que estuvieron presentes integrantes del gabinete capitalino como los secretarios Inti Muñoz, de Vivienda; Alejandra Frausto, de Turismo; Ana Francis Mor, de Cultura; **Ángel Sánchez**, subsecretario de Participación Ciudadana, y **Paulina Salazar**, subsecretaria de Participación Ciudadana de la SSC. [Reporte Índigo](#)



## Síntesis de medios

15 de julio de 2025

### **Traslado seguro; PBI redobla la vigilancia en Indios Verdes**

Con el objetivo de ofrecer trayectos más seguros a los usuarios del transporte público, elementos de la PBI de la SSC intensificaron los operativos de vigilancia en la zona del Cetram y en la estación Indios Verdes del STC Metro capitalino, como parte del operativo "Pasajero Seguro". En la estación Indios Verdes se llevan a cabo inspecciones con binomios caninos entrenados para detectar sustancias u objetos ilícitos. La SSC detalló que estas revisiones son de carácter olfativo y no intrusivo, las cuales buscan fortalecer la seguridad sin afectar la movilidad de los usuarios. [24 Horas](#)

### **Rescatan a una mujer secuestrada por su ex**

Por el llamado de auxilio de un botón de pánico, policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** rescataron a una mujer que estaba amarrada de pies y manos dentro de un vehículo que era conducido por su expareja sentimental y el cual amenazaba con matarla en calle Palmitas, de la colonia Citlalli, alcaldía Iztapalapa. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### **Capturan a mujer que intentó entrar con presunta marihuana al penal de Santa Martha**

Una mujer fue detenida por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** en el Reclusorio Preventivo Femenil de Santa Martha, luego de que intentara ingresar aparente marihuana al penal ubicado en la alcaldía Iztapalapa. El paquete fue descubierto por oficiales de la Subsecretaría del Sistema Penitenciario durante las revisiones de rutina a visitantes. [La Prensa](#) / [Basta](#)

### **Intenta vender perritos**

Un hombre, que pretendía vender dos lomitos en un tianguis ubicado en calles Cuautla y Villa de Ayala, colonia San Felipe de Jesús, alcaldía Gustavo A. Madero, fue detenido y presentado ante el juez cívico. Los animales necesitaban atención veterinaria e hidratación. [Reforma](#)

### **Fallece repartidor de farmacia en choque**

Un motociclista fue impactado por un automóvil. El golpe del auto lanzó al repartidor de una farmacia y a su motocicleta hacia los bolardos y a la orilla de un puente peatonal en la colonia Granjas México. Fue en el cruce del Eje 3 Añil y la calle Resina en Iztacalco. Tras lo ocurrido, el automovilista se detuvo y esperó la llegada de paramédicos y policías, que le informaron que el repartidor había muerto y que él sería trasladado a la agencia ministerial. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### **Detienen a sujetos por balear a joven en ÁO**

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a dos sujetos, entre ellos un menor de edad, por disparar en contra de una menor de edad en calle cerrada de Adolfo López Mateos, de la colonia Barrio Norte, alcaldía Álvaro Obregón. La madre de la víctima mencionó que fue trasladada por sus propios medios a un hospital para recibir atención médica. [Eje Central](#)

### **Capturan a mujer tras golpear a su hija en GAM**

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** informó que detuvo a una mujer por agredir a su hija sobre Ferrocarril Hidalgo, colonia Tres Estrellas, alcaldía Gustavo A. Madero. Al resguardar a la niña y entablar un diálogo de confianza, señaló que se dirigía al colegio cuando su mamá la bajó del autobús escolar y comenzó a golpearla, gritarle y la tiró al piso, además agregó que su madre sufre de crisis de ansiedad. [Eje Central](#)



## Síntesis de medios

15 de julio de 2025

### **Intervendrán vialidades con arte**

Azcapotzalco firmó un convenio de colaboración con la asociación Bloomberg Philanthropies para intervenir el primer cuadro de la demarcación y mejorar vialidades con infraestructura y arte. El arte es un componente fundamental para incidir en la transformación vial, en la transformación del espacio y también en la apropiación del espacio público para mejorar la seguridad y la movilidad. [Reforma](#)

### **Regresan fuertes lluvias a la CDMX**

La SGIRPC activó alerta amarilla por lluvias y vientos fuertes en las alcaldías de la CDMX, se reportaron 17 encharcamientos y cuatro caídas de árboles. El Centro de Orientación Vial de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** registró encharcamientos en la colonia Jardín Balbuena de la alcaldía Venustiano Carranza y en el bajo puente de José T. Cuéllar, en la alcaldía Cuauhtémoc. Indicó que el personal de la **Subsecretaría de Control de Tránsito** agilizó la vialidad por encharcamiento en Viaducto Río de la Piedad, a la altura de Río Churubusco al Oriente. [El Heraldo de México](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [La Prensa](#) / [24 Horas](#)

### **Ven ante el Mundial falta de preparación**

Con menos de un año para resolver deficiencias y sin la coordinación para hacerlo, la capital no se encuentra lista para albergar un evento como el Mundial de Fútbol. Así lo expuso el presidente de la Junta de Coordinación Política del congreso local, Jesús Sesma. Tristemente veo ciertos factores que pudieran poner en riesgo traer el Mundial. Las cosas no están bien, **el tema se seguridad** lo tenemos que mejorar, explicó. Autoridades esperan el próximo año, con motivo de este evento deportivo, arriben 5.5 millones de visitantes a la ciudad. [Reforma](#)

### **Protestan por afectaciones por extensión de la L12**

Un grupo de vecinos de la colonia Primera Victoria, en la alcaldía Álvaro Obregón, se manifestó y cerró la vialidad en el cruce de avenida Central y Calle 5, para denunciar los presuntos daños estructurales que han sufrido sus viviendas y negocios debido a las obras para la ampliación de la Línea 12 del STC Metro. Al lugar arribaron elementos de la **Policía Metropolitana**, quienes se colocaron frente a las obras portando escudos con el fin de resguardar la zona. [El Universal](#)

### **Buscan en la CdMx a estudiante desaparecido**

La FGJ inició la búsqueda de Edgar Obed Martínez Ramírez, estudiante del Conservatorio Nacional de Música, quien se encuentra como desaparecido desde el pasado 12 de julio de este año. De acuerdo al documento, fue visto por última vez cuando acudió a una cita para solicitar empleo, sí llegó al lugar, pero ya no fue visto salir. Toda información para localizar al estudiante, comunicarse al 5554840430 o a las redes sociales de la FGJCDMX y de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** de la capital del país. [La Prensa](#)

### **Este año han sido remitidas a juzgados 99 personas por tirar basura en la calle, dice Alavez // Parque vehicular tiene 26 años**

La alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez Ruiz, aseguró que de 128 tiraderos clandestinos que había en la demarcación se han erradicado 10, y que de enero a la fecha han sido remitidas al juzgado cívico 99 personas por tirar desechos en la vía pública. En entrevista, Alavez explicó que la determinación se tomó en la mesa de Construcción de Paz y Seguridad, en la cual se pidió a **los policías** realizar estas acciones, ya que a pesar de que se han efectuado diversos operativos y diario hacen recolección, se convierte en un punto de atención para que depositen en ese lugar residuos. [La Jornada](#)



## Síntesis de medios

15 de julio de 2025

### **Columna Rozones: Golpe a La Unión en la CDMX**

Importante golpe, el que dio ayer la SSC de la capital al lograr la detención de una mujer y cinco hombres, presuntos integrantes del grupo delictivo La Unión Tepito, quienes para evitar ser identificados usaban un autolavado con la denominación Pits y una lavandería llamada Express. Se trató de una acción en la que participaron efectivos de la policía capitalina, que encabeza **Pablo Vázquez**, las secretarías de la Defensa y de Marina, la Guardia Nacional, el CNI y la FGJ de la CDMX. [La Razón](#)

### **Columna Tiros Libres: ¡Justicia ejemplar!**

El director del Metro, Adrián Rubalcava, anunció que atraparon a un grafitero y a un fiestero de vagón. Ambos pasaron por todo el proceso legal y hasta pagaron una "considerable" cantidad. Qué alivio. El Metro, por fin, a salvo... de los plumones y las cervezas. Pero ¿Y los que roban carteras todos los días? Esos artistas del siglo que suben, bajan y desaparecen sin dejar rastro. Esos, al parecer, siguen disfrutando del servicio gratuito y sin consecuencias. Pero bueno, prioridades: que no falte el castigo ejemplar para el spray y la chela... los carteristas, que sigan con su ruta habitual. [Ovaciones](#)

### **Columna Línea 13: ¡Aguas con los casos de abusos!**

Habrà que poner mucha atención, porque cada vez aparecen más videos de personas extranjeras en la capital, maltratando y ofendiendo a elementos de la **policía** o a los propios ciudadanos que les ofrecen diversos servicios. Hechos que resultan a todas luces reprobables y que al mismo tiempo incrementan la animadversión de la gente. [ContraRéplica](#)

### **Columna Saber Político: Clara es movimiento / Raúl Aviléz Allende**

A Clara Brugada no le gusta perder el tiempo. Mientras otras y otros apenas se instalan, la jefa de Gobierno ya le agarró el ritmo al cargo. En solo una semana, deja claro que viene con todo: con territorio, con resultados y con mucha energía. No está administrando lo que recibió, está construyendo algo propio, a su estilo, sin pausa. Y para muestra un botón. Encabezó una nueva jornada de "**La Policía cerca de ti**" en Iztacalco, con la que ya han tocado más de 330 mil puertas en distintas alcaldías. Seguridad cercana, sin espectáculo, pero con constancia. [ContraRéplica](#)

### **Columna Binoculares / Buena Racha**

Según datos de la jefa de Gobierno, la semana que recientemente concluyó fue la que menos homicidios registró en los últimos 10 años. Habrà que tomar el dato con reserva, porque según el conteo institucional, el miércoles 9 de julio no se registró ningún homicidio en la capital. Sin embargo, en Milpa Alta dos hombres fueron baleados; según los primeros reportes, les dispararon desde un auto cuando iban a bordo de una motocicleta. Al menos uno de ellos falleció, pero en el conteo de las autoridades no existe ese deceso producto de la violencia. Por el bien de la ciudad y sus habitantes, ojalá que no se estén 'echando las campanas al vuelo'. [El Gráfico](#)

## Policiaco

### **Atropellan y matan a biker**

Un motociclista y su copiloto fueron embestidos por un automóvil cuando circulaban sobre avenida Canal de Garay, en la colonia Constitución de 1917, alcaldía Iztapalapa. Al sitio acudieron **elementos policiacos** y paramédicos, quienes certificaron el deceso de uno de los jóvenes y trasladaron al otro a un hospital cercano, el responsable logró escapar. [La Prensa](#) / [Basta](#)



## Síntesis de medios

15 de julio de 2025

### **Abandonan ataúd de recién nacido en medio de escombros y basura en Av. Constituyentes**

Vecinos de la zona de Observatorio reportaron el hallazgo de un ataúd de bebé abandonado a la altura de la estación del Cablebús Panteón Dolores, de la Línea 3, por lo que pidieron apoyo de elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes reportaron que no contaba con restos óseos, por lo que dieron aviso a la FGJ para investigar y descartar algún delito. [La Prensa](#) / [Basta](#)

### **Fallece mujer tras accidente en moto; conductor sobrevivió**

Una pareja de motociclistas derrapó sobre Circuito Interior, en la colonia Pensador Mexicano, alcaldía Venustiano Carranza, provocando que la mujer que viajaba como copiloto perdiera la vida mientras el hombre fue trasladado por paramédicos a un hospital cercano. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** resguardaron la zona en espera de peritos. [La Prensa](#) / [Basta](#)

### **Al abrir la puerta, se topa con extraño... muertito**

Un hombre se encontró con un cadáver frente a la puerta de su casa. Era el cuerpo de un indigente que murió en la entrada del domicilio ubicado en calle Benito Juárez, en la colonia Axotla, alcaldía Álvaro Obregón. Al ver que no respondía y no se movía pidió ayuda, al lugar llegaron **policías** de la ciudad; el cadáver fue trasladado como desconocido al anfiteatro de la agencia ministerial. [El Gráfico](#)

## Sistema Penitenciario

### **32,852 adolescentes fueron imputados en 2023 por la presunta comisión de algún delito**

De 2021 a 2023 aumentó 45% el número de adolescentes que cometieron un delito en el país y que fueron imputados en carpetas de investigación, de acuerdo con el Inegi. Fueron seis los estados que concentraron 50.7% de los menores imputados por cometer algún delito: Nuevo León, con 4 mil 98; Estado de México, con 3 mil 400; Guanajuato, con 3 mil 242; Jalisco, con mil 847, y Chihuahua, con mil 801. Mil 508 ingresaron a los **centros de internamiento** estatales del país, de los cuales, nueve de cada 10 fueron hombres. "En 2023, el Edomex, Ciudad de México, Sonora, Baja California, Aguascalientes y Chihuahua concentraron 54.4% de las personas adolescentes que ingresaron a los centros de internamiento del país", especificó. [Excélsior](#)

## Justicia

### **Exigen a la FGJ judicializar carpeta contra invasora de predios por delito de despojo**

Integrantes de la Alianza Mexicana de Organizaciones Residentes se manifestaron afuera de la FGJ de la CDMX para exigir la judicialización de la carpeta de investigación iniciada por despojo, invasión y lesiones en contra de Claudia Angélica Morales. Lorena García Alonso, coordinadora de la agrupación, acusó que Morales invadió el predio ubicado en la calle Belisario Domínguez número 43, en el Centro Histórico, el cual fue recuperado por las autoridades el martes pasado. [La Jornada](#)



Imagen Destacada



## Traslado seguro; PBI redobla la vigilancia en Indios Verdes



**OPERATIVO.** Los uniformados realizan recorridos constantes en andenes y pasillos; también participan binomios caninos entrenados para detectar sustancias u objetos ilícitos.